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麻生区区民会議 

「区民フォーラム」結果概要 

資料 １ 



麻生区区民会議「区民フォーラム」結果概要 

 
 
 
 
 
１ 第１部：麻生区区民会議・経過報告 

(1) 区民会議審議報告（石田企画部会長）  
①制度・運営の工夫 ②課題の提案→選定（心が響きあう地域づくり）→事例の調査審

議（「こどもの見守り」「農」「高齢者」） ③区民会議の提言→区民会議・区役所の取組 

④「心が響きあう地域のつながり」の区全域への広がり  
(2) 「農」の専門部会報告（尾中部会長）  

①食育→小学校へのアンケートの実施、モデル校での実践 ②直売所→セレサモスを活

用した農家と区民の交流を提案 ③市民農園及び援農→農家の意向調査の実施を提案  
(3) 「高齢者」専門部会報告（菅原部会長）  

①元気高齢者の地域参加→「老人いこいの家」アンケートの実施、施設活性化に向けた

提案 ②高齢者の見守り→現状把握、問題提起  
 
２ 第２部：地域での取組事例報告 

(1) 虹ヶ丘コミュニティルーム（久野  事務局長）  
  ①虹ヶ丘の地域特性 ②住民によるコミュニティルームの運営→住民同士の交流、子ど

も達との交流→地域のつながりへ  
 (2) 多摩美町会（辻  町会長）  

   ①町内会館建設→住民合意の形成から地域のつながりへ ②利用率の向上による地域

の輪の広がり ③財政負担が今後の課題  
 (3) 新ゆりグリーンタウン連絡協議会（井上  けやき自治会事務局長）  

    ①大規模団地という特性からイベントを通じた地域住民の交流を企画 ②住民の手に

よる大会運営→住民同士の交流促進→地域のつながりへ  
 
３ 第３部：全体集会 ～会場からの活動発表と意見交換等～（抜粋） 

・金程富士見会における子どもの見守り及び町内の防犯パトロールについて  
・東柿生小学校区防犯パトロール隊の取組状況について  
・三井細山自治会におけるボランティアグループ主導によるパトロールについて  
・新百合第５自治会における自治会と学校が連携した防犯パトロールの取組について  
・農業を守るための活動、農業ボランティア、地産地消の取組について  

  ・自然エネルギーの活用等環境面からみたまちづくりについて  
  ・麻生区の自然環境とプレイパークづくりについて  
  ・緑の保全する活動、里地・里山保全に向けた取組について  
  ・地域福祉計画に基づく地域交流サロンを通じたご近所づくりについて  
 
４ 参加者からの質問事項について 

  参加者からは次のような質問があった。①老人いこいの家のアンケート結果が出る時期

と区民への周知方法は ②第 2 期区民会議に向けた課題テーマの継続性は ③虹ヶ丘コミ

ュニティルームではどういう人がボランティアの担い手になっているのか  

● 日 時 平成２０年２月２３日（土）午後 1 時３０分から４時４０分まで 

● 場 所 麻生区役所 第１・第２会議室 

● 来場者 １５０名         ● 保育実施者 ５名 



　

(1) 本日の会合を知ったのは？（いつくでも○可）

　 １．知人
２．市政だより
区版

３．区民会議
　ニュース

４．新聞
５．ポスター
　チラシ ６．その他 未回答 合計

22 19 10 0 13 6 0 70

31.4% 27.1% 14.3% 0.0% 18.6% 8.6% 0.0% 100%

　　６．その他（具体的に）

1 1

1 1

1 1

(2) 区民会議の取組「心が響きあう地域づくり」についての理解は？

１．理解した
２．まあ理解
した

３．理解できな
かった 未回答 合計

18 27 1 3 49

36.7% 55.1% 2.0% 6.1% 100%

(3) 第２部、第３部で参考になった事例は？（いくつでも○可）
１．虹ヶ丘 ２．多摩美 ３．新ゆり ４．会場報告 未回答 合計

27 9 9 3 16 64

42.2% 14.1% 14.1% 4.7% 25.0% 100%

　　４．会場報告（具体的に）

1 1

1 1

1

　　※参考になった理由

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

(4) 「心が響きあう地域づくり」を進めていると思うか？

１．進めている
２．進めよう
としている

３．進めてい
ない

未回答 合計

28 9 7 5 49

57.1% 18.4% 14.3% 10.2% 100%

虹ヶ丘－ボランティア活動の仕方

虹ヶ丘、多摩美、新ゆり－ねばり強い活動

虹ヶ丘－運営も含めて地域の人々とのふれあいのためニュースを配布していること

地産地消－農業を皆で守らないといけない

虹ヶ丘－情報を住民に知らせるため広報紙の発行

虹ヶ丘、多摩美、新ゆり－①熱心である　②担当者が積極的

新ゆり－複数回のイベントにより地域住民のコミュニケーション向上
につなげている点

虹ヶ丘－住民相互の交流のためのイベント事業について

東柿生小学校区防犯パトロール隊－ボランティアが必要、心に響いた

多摩美－誰もが必要なのになかなかつくれない

防犯への取組

地産地消

自然エネルギー・環境問題

虹ヶ丘－学年単位のコミュニティづくり

回収数－４９

　　　「区民フォーラム」参加者アンケート集計表

自分の地域が発表したので

区民会議を傍聴して

マイタウン

町内回覧板

自治会長より

地域教育会議

※３の補足意見－今回傍聴して地域として何を目指しているかわからなかった

東柿生小学校区防犯パトロール隊

ご近所のつながり

虹ヶ丘－コミュニティの型

虹ヶ丘－これからの課題の参考になった



(5)－① (4)の回答１及び２→取組の切口は？
１．防犯 ２．防災 ３．環境美化４．高齢者支援５．子育て支援 ６．その他 未回答 合計

27 20 20 19 10 5 0 101

26.7% 19.8% 19.8% 18.8% 9.9% 5.0% 0.0% 100%

　　６．その他（具体的に）

1

1

1

1

1

1

1

1

(5)－② ①の取組で上手くいっていること
1

1

1

1

1

(5)－② ①の取組で困っていること

1

1

1

1

1

1

1

(6) 「区民会議」や本日の運営への意見
１．記入有 ２．記入無 合計

20 29 49

40.8% 59.2% 100%

　　※回答有の内容

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

1

区民に内容が見えるよう区民会議ニュースは全世帯配布してほしい

町会の取組報告は今日のフォーラムになじまないのではないか、
会館自体が地域の交流に大いに役立つのはよいこととして

管理組合運営の参考例となる説明が聞きたい

第3部の意見交換がよかった。ただし、活動している人が集まった場と見受
けられたので、新しい人に広げていくことがこれからの課題ではないか

運営は大変だが、ある程度テーマごとに分類して報告してはどうか

初めて参加した、地域のために勉強していく

区民会議をはじめて聞いた、今後積極的に聞きに来たい、来年が楽しみ

限られた時間内ということはわかるが、報告よりは自由闊達な意見交換
の場としてほしい

いこいの家への送迎・買物などへのバス便の確保をいかに実現していけるか

テリトリーの範囲が不明

事例の報告会でよいと思うので、どんどん地域活動を伝えてほしい

報告者の時間がない中で、この点についてコントロールが必要

援助とプライバシーの兼ね合い

防犯・見守りパトロール

参加者の動員の促進法は何がよいのか

防犯と環境美化が相互に助け合って、安心・安全なまちになっている

多忙で集まりにくい

２、３年で成果の見出せないテーマを掲げる→逃げ口上は止められない、
具体的課題を解決する方向へ進むべき

特定の方々の力による運営で、一般地域民を巻き込んでいない

参加人員の確保

住民の自由意志で参加している

心豊かなまちづくりをする方策

まち並み協定づくりに子どもたちが参加している

交通安全

ご近所のつながり

防災について中学生と考える

各種イベント開催(自治会主催）

住民、交流の機会をどう作っていくか

花火大会、もちつき大会、夏祭りを実施

高齢者を対象とした①歌う会　②健康体操の会を実施

自分の得意分野（朗詠・演劇、朗読の会など）



1

1

1

1

1

1

1

1

1

(7) あなた自身のことについて
　(7)－① 住所

１．区内 ２．区外 未回答 合計

45 3 1 49

91.8% 6.1% 2.0% 100%

１．区内（具体的に）

9 2

5 2

4 2

3 1

3 1

3 1

2 1

2 2

2

２．区外（具体的に）

1 1

1

　(7)－② 年齢
１．20歳未満 ２．20歳代 ３．30歳代 ４．40歳代

0 0 2 5

0.0% 0.0% 4.1% 10.2%

５．50歳代 ６．60歳代 ７．70歳代 ８．80歳以上 未回答 合計

6 17 16 2 1 49

12.2% 34.7% 32.7% 4.1% 2.0% 100%

　(7)－③ 性別
１．男 ２．女 未回答 合計

36 9 4 49

73.5% 18.4% 8.2% 100%

　(7)－④ 名前の記入
１．記入有 ２．記入無 合計

15 34 49

30.6% 69.4% 100%

※自由記入－1件

各担当者が敏捷で素晴らしい、市民館が近いし熱心な地区なので、
ほとんど毎日来ている

いこいの家のアンケート結果を生かして地域の和を広げられるようにしてほしい、高齢者支援の一環として、
老人クラブにも60歳以上ならどなたでも参加できるので、心が響きあう地域づくりに尽力してほしい

初めての情報が得られた

時間が長く伸びると疲れる

初めての参加でよい経験となった

発表者の持ち時間が少ない

高津区

稲城市

横浜市港南区

細山

楽しくない、時期を選んで庁舎中庭でオープンにやるとか、もう少し知恵を出したい

区民会議の課題として、区民会議で取り組んでいる以外のテーマがいくつ
か出ていた、そのフォローも検討してほしい

分科会形式で話し合えればよい

もう少し時間をかけて内容を聞ければよかった

岡上

金程

白山

千代ヶ丘

片平

上麻生

未記入

栗木

下麻生

白鳥

王禅寺東

早野

向原

百合丘

栗木台

王禅寺




